

[Primeras Planas](#)		[IECM](#)		
[Reforma Electoral](#)		[INE](#)		
[TEPJF](#)		[Congreso Local](#)		[Columnas](#)

07 de febrero 2025

## NOTAS DE PRIMERA PLANA

**Reforma:** Acusa Fiscal a 'Cuau' y 4T tumba ¡al Fiscal!. **El Universal:** Fiscalía de EU pide eliminar a cárteles; "serán borrados de la faz de la tierra". **La Jornada:** Cae el fiscal de Morelos y van por Cuauhtémoc Blanco ahora. **Excélsior:** Trump ordena la eliminación de los cárteles. **El Herald de México:** Batea corte candidatos sorteados. **Milenio Diario:** Hasta pena de muerte busca EU para capos y operadores. **El Financiero:** Recorta Banxico tasa en medio punto y va por otra baja similar. **El Economista:** Banxico reduce en 50 puntos base su tasa y planca otro recorte en marzo. **El Sol de México:** Pide fiscal desafuero del Cuauh y lo cesan. **24 Horas:** Recorte de AMLO en salud pegó a infancia. **Reporte Índigo:** 'Hate' al ganador .

## PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

**Reforma Cd.:** Lucran en CDMX con agua robada. **El Universal Cd.:** SSC va contra las dobles filas de autos alrededor del AICM. **El Herald de México Cd.:** "Que correr sea una tendencia". **Milenio Diario Cd.:** CdMx. Primera sesión para comicios judiciales. **El Sol de México Cd.:** Los riesgos de la banquetera. **24 Horas Cd.:** LIBRE. El Ángel de la Independencia . **Reporte Índigo Cd.:** Problema sin fin.

## TARJETA INFORMATIVA

IECM

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México** recuerda que aún sigue abierta la convocatoria dirigida a personas especialistas para integrar los Órganos Dictaminadores de la Consulta de Presupuesto Participativo 2025. Para esta convocatoria, se prevé la selección de 80 personas especialistas, cinco por cada una de las 16 Alcaldías, quienes serán las encargadas de evaluar la viabilidad y factibilidad de los proyectos que vecinas y vecinos registren para mejorar sus colonias con recursos del Presupuesto Participativo. [Reforma](#), [Basta](#), [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#), [Dossier de Prensa CDMX \(sitio\)](#), [Poder Ciudadano CDMX \(Sitio\)](#), [Hoja de Ruta \(Sitio\)](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México** implementará la reutilización de insumos como urnas, mamparas y crayones durante la elección del Poder Judicial y la consulta de presupuesto participativo 2025, con el objetivo de reducir costos y minimizar el impacto ambiental. [Canal 8.1 Herald TV](#)

Consejeros del **Instituto Electoral de la Ciudad de México** llevaron a cabo este jueves la primera sesión para el proceso extraordinario de selección de jueces, magistrados y ministros del Poder Judicial en la capital en junio próximo en las oficinas de la alcaldía Benito Juárez (sic). (La nota se acompaña de una fotografía de la Junta Local Ejecutiva del INE). [Milenio Diario](#)

La diputada Rosario Morales hizo un llamado al **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** para que implemente estrategias de capacitación y difusión sobre el Presupuesto Participativo 2025 en las 16 alcaldías de la capital. Durante su intervención en tribuna, exhortó a la autoridad electoral a destinar recursos, dentro de sus posibilidades presupuestarias, a la realización de cursos, talleres y campañas informativas que orienten a la ciudadanía sobre este mecanismo de participación democrática. [Eje Central \(sitio\)](#), [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#)

Entre los espacios representativos para el pueblo originario de San Juan Ixtayopan de la alcaldía Tláhuac, se encuentra la explanada de la plaza Abelardo L. Rodríguez, que de acuerdo a la población su remodelación se llevó a cabo sin justificación, ya que las obras a cargo del gobierno de Berenice Hernández, no respetaron el adoquín en buen estado como un distintivo de este espacio y ordenó utilizar otro tipo de materiales para su realización. Estas obras se llevaron a cabo durante el año pasado con recursos correspondientes al Presupuesto Participativo 2023 y 2024. Aunque este ejercicio es democrático por consultas vecinales hechas por el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, donde la gente elige un proyecto propuesto por la misma ciudadanía, hay un desacuerdo al considerar que no se consultó a un amplio sector. [Basta](#)

Aunque el Presupuesto Participativo existe desde hace más de diez años, para que la población a través de una consulta ciudadana vote por un proyecto que mejore a su comunidad, es un ejercicio que aún se sigue utilizando en proyectos que solo benefician a un reducido grupo de personas y en rubros que se pagan a empresas externas cuando se trata de un servicio que también proveen las alcaldías. El año pasado en la alcaldía Benito Juárez gobernada por Luis Mendoza, se aprobaron al menos dos proyectos para la reparación de fachadas de domicilios particulares, solo por considerar que se tratan de casas viejas. La plataforma del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, institución encargada de las consultas del Presupuesto Participativo, indicó que se destinaron 1 millón 714 mil pesos de la colonia Narvarte V para este tipo de trabajos y 1 millón 505 mil pesos de Narvarte VI. [Basta \(Sitio\)](#)

## ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

La Suprema Corte de Justicia rechazó ayer las candidaturas que le propuso el Senado para la elección judicial, y que fueron seleccionadas partir de una tómbola. [Reforma](#), [El Herald de México](#), [El Financiero](#), [Excélsior](#), [La Razón de México](#), [El Universal](#), [La Jornada](#)

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) autorizó la distribución de 800 millones de pesos para el INE, como parte de la ampliación presupuestal solicitada para la elección judicial. [El Universal](#)

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) aplazó hasta el 13 de febrero la discusión del proyecto que respalda poner punto final al conflicto entre las suspensiones de amparos de jueces de distrito y las sentencias de magistrados electorales respecto de los comicios judiciales del próximo primero de junio. [La Jornada](#), [El Financiero](#), [Default](#)

Los errores cometidos en el Senado durante las insaculaciones de los aspirantes a diversos cargos del Poder Judicial que estaban en los listados finales de idoneidad, rebotaron en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), el cual resolvió más de 400 impugnaciones sobre este proceso. [La Jornada](#)

Con el tiempo limitado para organizar la elección judicial, el Instituto Nacional Electoral (INE) debe enviar a la brevedad a Talleres Gráficos de México las listas depuradas de candidatos de estos comicios, para el inicio de la impresión de las boletas, cuya producción costará 836 millones de pesos. [La Jornada](#)

A pesar de errores e inconsistencias, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) validó los procesos de insaculación que se realizaron para determinar cuáles de los aspirantes serían colocados en las listas de candidaturas de los tres Poderes para que aparezcan en las boletas de las elecciones de junio próximo. [Excélsior](#)

El Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó el Modelo de Casilla Seccional, así como el diseño e impresión de la documentación para el Proceso Electoral de diversos cargos del Poder Judicial de la Federación y el Modelo de Casilla Seccional Única para las elecciones concurrentes de cargos judiciales locales. [Basta](#)

Astillero publica: La Suprema Corte de Justicia de la Nación y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación pospusieron la toma de decisiones relacionadas con la reforma judicial. [La Jornada](#)

Pascal Beltrán del Río escribe: El pretexto para no invitar el miércoles a la Suprema Corte para la conmemoración del 108 aniversario de la expedición de la Constitución, fue que el Poder Judicial no había respetado la Carta Magna. Si ése fuera el caso, tampoco se debió haber invitado al Poder Legislativo, porque éste la ha violado repetidamente. [Excélsior](#)

## INE

Moisés Vergara Trejo escribe: (...) Existen partidos políticos nacionales y locales. El otorgamiento del registro de un partido político nacional, así como la declaratoria de procedencia constitucional legal de sus documentos básicos le corresponde al INE. [ContraRéplica](#)

## CONGRESO LOCAL

La presidenta de la Comisión de Derechos Humanos en el Congreso capitalino, Jannete Guerrero, presentó una iniciativa para garantizar la consulta a personas con discapacidad ante medidas que afecten sus derechos intereses. [Reforma](#)

La fracción parlamentaria de Movimiento Ciudadano en el Congreso de la Ciudad de México urgió a llevar a cabo un análisis de la regulación del hospedaje a través de plataformas, como Airbnb, en vísperas de la realización del Mundial 2026. [El Sol de México](#), [Ovaciones](#)

Se debe garantizar el acceso a la salud de toda la ciudadanía, incluyendo a las personas en situación de calle, población que, se estima, en mil 124 personas; por ello, el diputado de Morena en el Congreso capitalino, Pedro Haces Lago, presentó una iniciativa para establecer unidades médicas móviles. [24 Horas](#)

Las autoridades de la Ciudad de México buscan erradicar las "chelerías" por ser un problema de seguridad; no obstante, pese a que se han suspendido más de mil durante los últimos años, estos giros persisten. El pasado 3 de

octubre el Congreso de la Ciudad de México aprobó una reforma para evitar la venta de alcohol ilegal. [Reporte Índigo](#)

## CIUDAD DE MÉXICO

Uno de los destinos del agua que es robada de la red municipal de Ecatepec es la Ciudad de México, advirtió la diputada local Miriam Silva. [Reforma](#)

La Subsecretaría de Control de Tránsito de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) detectó que en las inmediaciones del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) la principal problemática de movilidad la generan estacionamientos prohibidos. [El Universal](#)

Al menos tres personas detenidas y cientos de materiales para la elaboración de documentos falsos, como credenciales de elector, tarjetas de circulación, licencias para conducir e incluso permisos para portación de armas, fue el saldo de un operativo realizado en el Centro Histórico por fuerzas federales de la Ciudad de México. [La Jornada](#)

La jefa de Gobierno Clara Brugada anunció la competencia denominada México, imparable por el deporte, la inclusión y el orgullo de México, que se llevará a cabo el 16 de agosto en el marco del Día Internacional de los Pueblos Indígenas. [Excélsior](#)

La jefa de Gobierno, Clara Brugada, presentó la ruta hacia el Medio Maratón BBVA y el Maratón Telcel de la Ciudad de México, asegurando que "ambas actividades constituyen un evento deportivo de talla internacional que convoca a corredores y sus familias". [El Heraldo de México](#)

El Ángel de la Independencia amaneció sin las vallas metálicas que rodeaban la estructura tras la intervención en la columna, roca y esculturas, luego de casi tres meses resguardado. [24 Horas](#)

## NACIONAL

En los últimos tres años el gobierno federal ha invertido 42 millones de pesos en la impresión de folletos, carteles espectaculares y la difusión de videos dentro del Metro de la Ciudad de México como parte de las campañas en contra del consumo de fentanilo. [El Universal](#)

Científicos mexicanos de instituciones públicas de educación superior podrán desarrollar chips en nuestro país, para depender menos de las importaciones asiáticas de estos dispositivos. [Excélsior](#)

La presidenta Claudia Sheinbaum negó que haya aceptado, en la conversación telefónica que sostuvo con el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, una mayor presencia en territorio mexicano de agentes de la Administración de Control de Drogas (DEA, por sus siglas en inglés) de Estados Unidos. [El Financiero](#)

El jefe de la Patrulla Fronteriza de Estados Unidos, Michael Banks, aseguró que hay una disminución de casi 90 por ciento en los cruces ilegales desde el 21 de enero, un día después de la llegada de Donald Trump a la Casa Blanca, al tiempo que los procesos penales contra aquellos que son detenidos aumentaron 52 por ciento. [Milenio Diario](#)

La Fiscalía de Estados Unidos ordenó al Departamento de Justicia intensificar la lucha contra los cárteles del narcotráfico, priorizando su eliminación total y procesando a sus líderes con cargos de terrorismo y penas máximas. [El Sol de México](#)

Frentes Políticos indica: La presidenta Claudia Sheinbaum advirtió que México no cederá su seguridad a ninguna potencia extranjera, por más que la DEA lo intente. Donald Trump no pidió más agentes, y el gobierno mexicano mantiene la línea, con cooperación, sí, intervención no. [Excélsior](#)

## COLUMNAS POLÍTICAS

Bajo Reserva refiere: José Merino, titular de la Agencia de Transformación Digital del Gobierno Federal, reunió a cinco gigantes tecnológicos de EE.UU. para discutir un posible "impuesto" por el servicio de internet. La propuesta ha generado preocupación en la embajada de EE.UU. en México y se añadirá a la agenda de negociaciones entre ambos países. [El Universal](#)

El Caballito refiere: Locatarios de mercados públicos en la CDMX han expresado su inconformidad con los nuevos lineamientos de operación diseñados por la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco), que buscan digitalizar los trámites. Los comerciantes temen perder sus derechos sobre los espacios y han anunciado una megamarcha el 10 de febrero. [El Universal](#)

Circuito Interior publica: "Me canso, ganso" fue una frase representativa durante todo el sexenio pasado, se volvió el nombre de una calle en Tultitlán y ahora es el resumen del ánimo de los vecinos a quienes les impusieron esta nomenclatura cuatroteísta. Cuentan que están decididos a conseguir a toda costa -y - sin importar el costo-, que atiendan su exigencia de regresar los nombres originales. [Reforma](#)

Pepe Grillo publica: El primer domingo de junio, además de la muy polémica elección del Poder Judicial, se elegirán presidencias municipales en Veracruz y Durango. Sumados, son casi mil 500 cargos en disputa, que no son pocos. En Veracruz, plazas relevantes como Xalapa, Boca del Río o el puerto estarán en disputa. [La Crónica de Hoy](#)

Trascendió señala: La Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados iniciará el próximo lunes el análisis de la iniciativa de la presidenta Claudia Sheinbaum para prohibir el cultivo de maíz transgénico. En la Suprema Corte de Justicia de la Nación causó sorpresa que, en la sesión privada, la ministra Loretta Ortiz votara en contra de validar la lista de candidatos a jueces, magistrados y ministros del Poder Judicial de la Federación. [Milenio Diario](#)